

Este diario es de la tarde. La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique. No se aceptan escritos injuriosos contra nadie.

LAS NOTICIAS

DIARIO INDEPENDIENTE

La nuestra queda en la 4ª Avenida número 73. 25 varas al Este de La Buenaventura. Lado Sur del Parque Central
APARTADO 130

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 19 DE DIC. DE 1904

NUMERO 159

Almacén de Abarrotes
Ventas al por mayor y menor.
IMPORTACION DIRECTA

CALLE CENTRAL
Diagonal a "La Violeta"

LA PROVEEDORA

—DE—

Andrés Sandoval

Vinos, Licores, Conservas de todas clases, Quesos, Cristalería, Ferretería, Loza de porcelana fina, china, aluminio y esmaltada, Sal de marquilla, Mantequilla danesa, italiana y americana, Harinas, Azúcares, Jabones etc., etc., etc.
Y toda clase de productos del país.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Pto. Limón, Manchester y Bristol en 17 días

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días

Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester.

precios del pasaje en primera a Manchester£20:0:0.

" " " " " " Bristol£15:0:0.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co.
Costa Rica Division

LINEA DE VAPORES

DE LA

UNITED FRUIT CO.

Movimiento durante la semana

que termina el 10 de Diciembre de 1904

"Limón" saldrá para Nueva Orleans, el miércoles
"Presotn" " " " " " " jueves
"Ellis" " " " " " " sábado

A los panaderos!

Se alquila en esta ciudad una casita provista de horno y de todos los útiles necesarios para una panadería.
Informarán en la casa número 247 calle 17 Norte.

GANADO GORDO DE SANTA CLARA

La United Fruit Co. empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes a las 12 m. en su local a 100 metros del Matadero Municipal.

San José, octubre de 1904.

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

Vinatería, Taquilla, Tercena y Billar.
CENTRO DE AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VÍCTOR OROZCO.

LA REPUBLICANA

ZAPATERIA DE ELIAS CALDERON G.

Situada en la Calle 6ª Norte, frente al Mercado

Contigua al despacho de los doctores Rucavado

Esta acreditada Zapatería cuenta siempre con un completo y variado surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, a precios de situación. Calzado a la medida, a gusto del cliente y a precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo.

Venta diaria de calzado en el Mercado.

Cenzontles mejicanos

Acaba de llegar a la Barbería de Antillón una preciosa colección de cenzontles mejicanos. Cantan que es un primor, y se venden a precios de situación.—Noviembre 15.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

Médico y cirujano de las facultades de París y Guatemala

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 ½ a. m. a 9 a. m.; 12 m. 4 p. m. 7 p. m. a las 9 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

CERVECERIA TRAUBE

LAGER BEER

Best Stout Porter

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR
ABRAHAM MADRIGAL

19 DE DICIEMBRE DE 1904

Otra vez la madre-perla

Ayer hablamos con un caballero de esta capital, el cual fué negociante y pescador de concha-perla, y nos dijo que estábamos empeñados en una campaña muy justa, pero no del todo razonable.

Ustedes quieren, nos dijo el caballero, desterrar las máquinas de la pesca en referencia, y eso no puede ni debe ser.

Las máquinas deben pescar, pero no siempre. Debe tomarse en cuenta la época del celo en el molusco para prohibir entonces la pesca con máquinas; además, debe reglamentarse esa cuestión de la bucería

El buzo de cabeza no baja sino hasta cierta profundidad, pues de esa para abajo deben pescar con máquinas. El objeto de esta disposición es que los costeros que se dedican á la bucería de cabeza, tengan sus placeres perliíferos donde pescar, y las máquinas también. Así éstas no le harán la competencia á aquéllos.

Lo de que las máquinas limpian de broma los yacimientos, es ridículo, porque por el mero gusto de sacar canastadas de broma, no se pagan buzos y la tripulación de las naves pescadoras, no se compran máquinas y embarcaciones y no se tiene una flotilla permanente haciendo estragos donde quiera que hayan yacimientos, porque la broma no se vende.

Eso nos dijo el caballero y nosotros agregamos:

Hay quien dice que de Panamá se vino la flotilla de pescadores al Golfo de Nicoya, á causa de la revolución de Colombia y que esa flotilla casi solo se dedica á limpiar de broma los placeres perliíferos. Pues bien, á ese paso se van arruinar y los que se aprovecharán son los que vengan detrás, lo mejor sería que ya que hace tiempos se concluyó la revolución vuelvan á Panamá donde no se saca ya broma... ni nada.

Creemos que urge reglamentar esa pesca, y en este asunto debe tomar cartas el Gobierno, pero ya.

Vida alegre y muerte triste

LA PASIONARIA

La obra que escogió el señor Ortega de Quintana para su beneficio no fué de nuestro agrado. *Vida alegre y muerte triste* no parece escrita por el mismo autor de *Lo sublime en lo vulgar*.

Hay en la primera tales transiciones, tan bruscos cambios que no es posible que el espectador se encuentre preparado para un desenlace tan terrible como tiene.

Unos calaveras aparecen en el primer acto llenos de vida, *farrandeando*, batiéndose, *enamorado*, y en el segundo han muerto

unos, y los que viven, están viejos y enfermos. Eso no puede gustar al espectador.

El Abuelo, por ejemplo, va preparando al público lentamente para el desenlace. En la obra que nos ocupa no hay esa preparación.

El acto final es el único digno de la pluma del gran dramaturgo y en él está sublime el señor Ortega de Quintana, el cual fué calurosamente ovacionado, tanto que se despidió en verso del público josefino. Nunca habíamos visto un público tan entusiasmado como el de antenoche, ni actor tan aplaudido como Ortega.

La Pasionaria es otra cosa. Es una brillante crítica al Código español en lo que se refiere á los hijos naturales. La hipocresía es rudamente combatida en esa obra; y esa mojigatería, que tapa sus delitos con padre-nuestros, y sus pillerías con golpes de pecho, recibe con *La Pasionaria* una soberana tunda. En esta obra tuvimos el gusto de admirar á la señora Ricart en el pleno desarrollo de sus facultades artísticas. Ella fué la protagonista. Nos hizo una madre desesperada y ultrajada, que no esperamos verla mejor hecha.

De Ortega no debemos hablar, es un gran artista, un magnífico artista. Trabaja con una naturalidad q' entusiasma, con un gusto que arranca aplausos á cada paso.

Luque, ya lo hemos dicho, es estupendo, pertenece á una familia de artistas y él lo es de los notables.

La señora Goula es también una bella actriz que trabaja con conciencia y con la cual simpatiza el público desde las primeras palabras.

Tutau nos pareció en las primeras representaciones un gran actor, pero hemos rectificado el juicio, y debemos confesar que un actor que no se sabe ni el papel, desprecia al público ante el cual se va á presentar y el señor Tutau ha creído que nosotros no merecemos ni la pena que se ha de tomar en estudiar los papeles. No los sabe y desde luego no puede estar posesionado de ellos.

Nos dió una sorpresa la Compañía en la noche del domingo y consistió ella en ver á don Vicente Torres representar un importante papel. No trabaja mal el señor Torres, si tuviera una voz clara, al menos inteligible, sería un buen actor, pero confesamos que de lo que él dijo no pudimos enterarnos ni de la mitad.

LAGIRDAM

Francisco Mendiola Boza

Ha muerto un luchador.

Don Francisco Mendiola Boza era la actividad misma, era uno de esos hombres á cuyo empuje las empresas progresan y las industrias se abren campo. Su energía indomable se la comunicaba á todo aquello cuanto él administraba.

Trabajador sempiterno, fué el alma de sus negocios, los cuales él personalmente inspeccionaba y dirigía.

Fué un latino yanke, y ni aún en su muerte perdió tiempo, pues casi murió repentinamente. Estaba bueno á las seis de la tarde de ayer y á las siete y media era ya un cadáver.

Descanse en paz el infatigable trabajador y reciba su familia el pésame sentido de LAS NOTICIAS.

LEAMOS EN UN PERIODICO DE NEW ORLEANS:

La importación total de bananos y cocos en los puertos de los Estados Unidos durante el año fiscal de Julio 1º 1903 á Junio 30 1904 ascendió á 27.000,000 de

bananos y á 75.000,000 de cocos, de los cuales solo New Orleans recibió 9.000,000 de racimos de bananos, Mobile 4.000,000, Baltimore 3.000,000, Filadelfia... 2.500.000. New York 4.500,000 y Boston 4.000.000. Además de esta introducción de bananos y cocos, diversos embarques de naranjas y piñas de Centro América y Cuba han sido liberalmente importadas. El comercio marítimo tropical de frutas está creciendo en su volumen de negocios en una base de diez á quince por ciento anualmente y la United Fruit Co. con su flota espléndida de treinta y cinco vapores solo de New Orleans, está constantemente añadiendo mayores y más convenientes buques á su línea para llenar los requisitos que la época de progreso exige. Sus vapores ahora recorren la costa de Centro y Sur América desde Yucatán [Méjico] hasta Cartagena [Sur América], efectuando solamente un servicio semanal al Istmo de Panamá, dando así á los intereses comerciales de New Orleans una gran oportunidad para extender sus transacciones, las cuales, según estadísticas manifestadas han mejorado el ciento veinte por ciento durante los últimos años, comparadas con una pérdida en las exportaciones de Francia, Alemania é Inglaterra á estos países del veinte por ciento.

CORRESPONDENCIAS

DEL MOJON

Continúa el Corresponsal de *La República*, amparado por *El Noticiero*, empeñado en hacer popular entre los mojoneños al señor Presidente Municipal, empeño embarazoso por cierto y difícil, tanto más, siendo quien es el que se ha echado encima esa tarea; pues según las fuentes que nos informan, no cabe duda de que los mismos pelos y las mismas señas que nos han dado las tiene un individuo á quien se atribuyen las correspondencias de *La República* y aunque no es oriundo de aquí reside por ahora en el centro del barrio.

Mal amigo le ha salido al señor Presidente Municipal, por aquello de que "no hay peor enemigo que un amigo tonto"

Es verdad que nosotros andábamos equivocados al pensar que las obras que se han construido en el Mojón se habían llevado á cabo por la iniciativa del señor Síndico, de las autoridades y de algunos vecinos y pagados de los fondos comunes del distrito.

Pero los amigos y admiradores del señor Presidente Municipal nos han sacado de semejante error. Ahora, ya sabemos que todo, todo, lo que se ha hecho en el Mojón, ha sido por obra y gracia del señor Presidente Municipal.

Lo cual significa, que ni el señor Síndico, ni las autoridades de aquí, ni los vecinos han procurado hacer algo por su bienestar y por el progreso del distrito.

Gracias á la Providencia que nos ha deparado un Presidente Municipal tan bondadoso, pues de otro modo permaneceríamos en la indigencia, mano sobre mano, retrogatiendo y sin aprovechar los modernos adelantos del siglo.

Sí, por el señor Presidente Municipal, tenemos tranvía, templos, cementerío, y una cruz de Piedra, y unos muros en la escuela (?) un matadero, que aunque ha sido construido en un lugar inadecuado, pero al fin es MATADERO, obra tan útil y necesaria que nosotros no nos cansaremos de alabar al nunca bien ponderado Presidente Municipal por ese y otros beneficios que de él esperamos.

Pronto sonará la hora de probar la popularidad de que goza entre nosotros el señor Presidente municipal, y para entonces emplazamos á los incrédulos que tienen ojos y no ven, tienen oídos y son sordos. Mientras llega ese feliz momento pongamos punto final á esta inútil controversia.

Por los vecinos,

FUENTES de REVUEITA

CABLEGRAMAS

México, 17.—Ha motivado considerables comentarios en la Colonia americana las siguientes palabras pronunciadas por el Cónsul Inglés Luciano J. Jerome, en el banquete que obsequió la sociedad de San Andrés. Helas aquí: Me perdonarán si para expresar lo que voy á decir hago uso de un americanismo. Si en el siglo XIX estuvimos á la cabeza de la procecion, no debemos tratar de ser toda la procecion en el siglo XX? Tenemos un consuelo, aunque espero que jamás sucederá que si tuviéramos que tomar el segundo lugar en el mundo, cederemos el primer puesto á nuestros parientes, la tendencia de la época sin embargo no es así, hacia los Estados Unidos solamente, sino hacia aquellos estados unidos mayores que son todas las tierras donde se habla el idioma inglés."

Madrid, 17.—El Rey Alfonso ha aprobado el nuevo ministerio que está organizado del modo siguiente: Primer Ministro y Ministro de Marina el General Azacárraga, Hacienda, Castellans, Interior Vardillo, Relaciones exteriores Marquez Aguilar de Campo, Instrucción Pública Lacierva, Justicia Ugarte, Agricultura Cárdenas, Guerra General Villar Dícese que Azacárraga desempeñará la Cartera de Marina mientras regresa á esta el Almirante Viniegra quien ha aceptado.

Roma, 17.—El Papa padece de un ataque de gota; está algo lisiado.

New York, 17.—Hoy comenzó el remolque más largo que registra la historia marítima. El vapor "Atlas", perteneciente á la empresa Standard Oil zarpó de este puerto con destino á San Francisco de California, llevando al remolque el lanchón número 93 de la misma empresa, cargado de petróleo. El viaje es de 15 mil millas. Es esto un ensayo que se hace para averiguar si este modo de transporte es más económico que el que actualmente se ocupa. Si el éxito coronase la tentativa es probable que se extenderá el servicio á Lejano Oriente, para reemplazar la vía por el canal de Suez.

Madrid, 17.—Anuncia el General Azcárraga que continuará la política de sus predecesores, los señores Silvela y Maura. No se cree, sin embargo, que será larga su tendencia; los señores Cárdenas y Lacierva, Ministros de agricultura é Instrucción Pública, respectivamente, jamás han desempeñado un puesto ministerial.

El ex primer ministro Maura según aseguran algunos periódicos, se considera haber sido virtualmente despedida.

Berlín, 17.—Ha fallado el Príncipe Anton Rodziavill, era prominentemente

DOS COSAS QUE SOLO DONDE
ARTAVIA SE CONSIGUEN:

1ª El calzado estilo americano, genuino, en estilos UP TO DATE.
2ª El famoso betún-grasa "Magnet" tamaño grande, á 10 céntimos lata.
Ordenes por correo, al mismo precio que en la Capital, y libres de todo gasto para el comprador. **ARTAVIA, En San José.**

miembro de la Corte Imperial y amigo íntimo del Emperador.

Londres, 17.—Anuncia el Daily Mail que durante los últimos pocos meses se han embarcado de los muelles del Támesis millares de toneladas de dinamita y otros explosivos, todo en calidad de contrabando. En la desembocadura del río se han trasladado de las lanchas á vapores misteriosos destinados á Lejano Oriente. Parece que la autoridad ha sido impotente para impedir este tráfico, comentando esta noticia el Daily Mail dice que una chispa ó un choque pudiera causar una terrible catástrofe ó tiro de pistola distante de las casas del Parlamento.

Londres, 17.—El Corresponsal del Daily Mail en Copenhague avisa que ha sabido que el Emperador de Asturia visitará dicha capital en la primavera para participar en una conferencia internacional de monarcas, relativa á la cuestión de paz. Hay razón para creer agrega el Corresponsal que Eduardo y Nicolás ya manifestáronse dispuestos á asistir. Se espera también la asistencia del Emperador Guillermo.

New York, 17.—Sin esperanzas de salvarse perecieron quemados esta mañana un oficial, dos pasajeros y tripulantes del vapor Glen Island que fue parcialmente destruido cerca de la Isla del Capitán. El Glen Island pertenece á la empresa de vapores Starin. Cuando aconteció la cataástrofe hacia la travesía de New York á New Haven. El resto de los tripulantes y pasajeros fué salvado, y traído á este Puerto.

Londres, 17.—Después de un juicio que duró tres semanas en el Tribunal Central de lo criminal, Ernesto Terah fué absuelto hoy del cargo de haber obtenido fondos por medios fraudulentos.

Sentencia condenatoria se pronunció en el caso Henry J. Lawson acusado del mismo delito. Lawson fué sentenciado á un año de prisión con trabajos forzados, se ha pospuesto la ejecución de la sentencia para permitir la apelación á la Corona, á Lawson se puso en libertad bajo fianza de 30 mil pesos. Despachos de Chefú para el Daily Telegraph avisan que otra vez ha sido herido el General Stoessel, siendo ahora de bala de rifle, pero la herida no es grave.

Tokio, 17.—El General Stoessel ha entablado negociaciones con el Jefe del ejército sitiador, en el sentido de obtener mayor protección para los hospitales de la plaza. Ha enviado á Nogi un mapa de la ciudad que señala la posición de los hospitales.

Ultimos cablegramas

Moji, 18.—El transporte japonés "Maushua" y nave hospital "Ronilla," chocaron ayer, cerca de Simonski.—Ambos están averiados. El "Ronilla" fué varado y los heridos llevados á tierra sin novedad.

San Francisco, 18.—Ayer regresó á ésta, á bordo del vapor "Mongolia", el capitán March, del ejército de los Estados Unidos. Dice que es absolutamente falsa la noticia de la muerte del general Kuroki, por una granada rusa.

Roma, 18.—Hoy falleció en ésta, de apoplejía, Pío Contra, fiel criado de papa León XIII. Se cumplió ya

su profesía de que pronto seguiría á su amo.

Londres, 18.—Como indicio de la política extranjera de la Gran Bretaña, se dá mucha importancia en ésta, y por toda Europa á la nueva distribución de la flota británica. La primera lección de la guerra ruso-japonesa fué la absoluta necesidad de concentración. Cambios en las relaciones extranjeras acentuaron la misma lección, especialmente la reconciliación anglo francesa y el crecimiento de Alemania como potencia naval agresiva. A consecuencia de esto la flota británica en aguas patrias ha sido muy aumentada parcialmente á costa de la flota del Mediterráneo. Poco á poco se dejarán al cuidado del Japón las ambiciones navales de Rusia en Lejano Oriente, mientras la actividad naval alemana permanecerá bajo la muy eficaz vigilancia de la Gran Bretaña.

París, 18.—Se nota gran actividad en los círculos diplomáticos y oficiales con motivo de la apertura el martes de las sesiones de la comisión interindagadora del incidente banco Dogger. En esta comisión se reunirán algunas de las más prominentes figuras tanto navales como legales de las cinco principales potencias marítimas. Fuera de la crisis anglorusa que motivó el nombramiento de la comisión, se espera que durante su reunión se establecerán varios precedentes que afectarán las condiciones internacionales y derechos y responsabilidad de los beligerantes y neutrales en tiempo de guerra, mañana llegarán los representantes de la Gran Bretaña y Rusia. Los de Francia ya están en esta. El comisionado americano Almirante C. H. Dabis debiera llegar también el lunes. Las sesiones no se efectuarán en el magnífico salón de los embajadores como al principio se había acordado, sino en un salón más apropiado para ellas, situado en el primer piso del palacio del Cuai Dorsey.

Las sesiones serán secretas hasta que se haya resuelto hacerlas públicas. Se espera que el Ministro de Relaciones Exteriores frances Mr. Delcassé pronunciará un discurso extendiendo la bienvenida á los comisionados. Los almirantes entonces escojeran el 5º miembro de acuerdo con lo estipulado. Una vez fijado el modo de proceder las sesiones se suspenderán hasta después de la fiesta de navidad, se entiende que de parte de la Gran Bretaña el caso está prácticamente listo. Se espera que á sir Eduardo Fry se le encargará la tarea de presentar y probar los alegatos británicos pues se presume que rigerá al principio la ley común de Inglaterra.

Es decir, la Gran Bretaña está obligada á probar en la Afermetrono á Rusia de confutar en la negativa. Según este principio la prensa acusada de un delito se considera inocente, hasta que se le ha probado que es culpable. Es probable, pues, que Sir Eduardo Fry, tratará de aprobar una serie de acusaciones, como en los consejos de guerra ó tribunales de lo criminal de Inglaterra. Este proceder permite á Rusia permanecer á la defensiva, mientras la Gran Bretaña trata de probar sus alegatos. El protocolo, sin embargo, autoriza á la comisión de establecer el modo de proceder que ella crea más conveniente. Debido á

las distintas nacionalidades de los almirantes, no se sabe á punto fijo si regirá la ley común de Inglaterra, el Código Civil de Francia ó el Código ruso-griego. Ya existen muchos rumores relativos al fallo que probablemente pronunciará. El uno dice que de los cuatro almirantes, tres están en favor del alegato ingles, asegurando así un fallo favorable á la Gran Bretaña.

GACETILLAS

Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de la sangre.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

Depósito en París, 4 Rue des Haudriettes, y de venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Competencia

El costarricense don Elías Salazar piensa instalar un nuevo carrousel, en terreno de doña Teresa A. de Dent, que le llevará la competencia al ya instalado, por lo bajo del precio que cobrará por carrera.

Directiva

El 23 de los corrientes habrá sesión general en el local de sus reuniones, para nombrar la Directiva que ha de seguir los destinos durante el año próximo, de la Liga de Obreros, para cuyo acto se invita á todos los socios. La sesión dará principio á las 7 p. m.

Exámenes

El 24 de los corrientes, se verificarán los exámenes de la escuela de Be-

llas Artes. Nos parece llegada la oportunidad de que se cambie el local que hoy ocupa ese plantel, pues es bastante incómodo y nada á propósito para el objeto.

Sabemos

que la comisión examinadora compuesta por los activos Inspector de Escuelas, don Napoleón Quesada, y don Juan Bautista Fonseca, tienen ya terminados sus informes sobre los exámenes que en las escuelas rurales presenciaron.

Muy feo

aspecto es el que presentan aquellos trapos sucios que cubren las ventanas del templo de la Merced: si no es posible colocar todavía los vidrios, que se ponga un género limpio.

Hoy llegaron

á esta don Miguel Obregón L. y don Julio Márquez, procedentes de Limón, donde se encontraban presenciando los exámenes de aquellas escuelas.

Pronto

llegarán á esta, procedentes de Estados Unidos nuestros apreciables amigos don Ramón Vargas R. y don Emilio Mena. Bien venidos sean.

OOOOOOOOOOOOOO OOOOOOOO OOOOO

TIPOGRAFIA
— DE —
JENARO VALVERDE

Calle 2ª, Sur.
nº 443.

En este taller se hacen con esmero y prontitud toda clase de trabajos tipográficos como recibos, hojas sueltas, libros talonarios, memorandums, facturas, folletos, periódicos y tarjetas de visita &

TEATRO NACIONAL
Beneficio del primer actor cómico nacional
Don Ricardo Fuque Alba
PARA EL MIÉRCOLES 21 DE 1904.
Se pondrá en escena la chistosa comedia
de don José Echegaray
El octavo no mentir
y el precioso monólogo de don Juan E. Cabestan
LA NOCHE ANTES
A LAS 8 EN PUNTO.

AVISO

El que quiera colocar bien su dinero, y que le produzca una buena renta, que me compre cuatro casas que poseo en esta ciudad en la Avenida 8ª Oeste,
FELIPE CARMONA.

Elisa Madrigal

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, calle 18 Sur n° 353,25 varas al Sur de "La Tempestad".

TRIUNFO DEL JAPON

No hay que olvidar que en el Mercado, al lado norte y en la primera venta de queso del conocido comerciante Ismael Solís, se halla de venta el mejor queso de la República; mantequilla que hace á uno chuparse los dedos y un gran surtido de café, cacao, arroz, frijoles y toda clase de granos habidos y por haber. Es adonde se vende con más prontitud, aseo, esmero y tiene la romana más legítima del mundo.

En San Vicente

Vendo dos casas situadas al lado Sur de la Plaza de San Vicente, contigua á la Casa de Enseñanza. Son muy á propósito para veranear y están magníficamente construida. Para precio y condiciones entenderse en esta ciudad con Pánfilo Méndez en la Fábrica Nacional de Licores.—Dic. 1°

AVISO

Deseamos comprar una imprenta, para precio y condiciones, dirigirse á nuestra oficina de negocios.

FCO. OCAMPO E. DE LA GUARDIA

Puntarenas, noviembre 13 de 1904.

JABONERIA

— DE —

FRANCISCO GARRON

Establecida en 1883.

Instalación totalmente á vapor; es la fábrica de mayor consumo en toda la República.

Gran variedad de formas y calidades.

Siempre gran existencia de todos los jabones elaborados todos con los mejores materiales traídos al país.

Especialidad en jabones perfumados como Windsor y Erasmicg

Esmero y prontitud en pedidos de las provincias.

Se envían listas de precios á quien las solicite.

6ª Avenida, Oeste, 100 varas al Oeste del Mercado.

SASTRERIA MODERNA

— DE —

Aquí se trabaja bueno, barato y bonito. Gran surtido de casimires franceses é ingleses, magníficos materiales y buenos operarios.

Cumplimiento y exactitud en la entrega de encargos. Precios de situación Frente al antiguo teatro.

PROPIETARIO,

Juan Vte. Monestel.

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta de CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene sobre las otras cervezas del país es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente.

Dirigir las órdenes á E. RAWSON & Cº —San José.

ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Este es uno de los establecimientos de más fama en esta capital, tanto por la baratura, como por la buena calidad del material que se pone en los calzados. Los precios son desde \$3.50 hasta \$8.00 el par.

Hay calzados para niños, caballeros elegantes, señoras y señoritas, viejos y viejas. ¿Y qué más?.....

TIP. de Jenaro Valverde

EL INCENDIO

TALLER DE CARPINTERIA, EBANISTERIA Y COLCHONERIA

Se componen muebles de toda clase y se construyen á gusto del cliente. Se garantizan los trabajos que se hagan en este establecimiento, tanto en artezón como en ebanistería y colchonería.

TODO A PRECIOS DE SITUACION

Avenida Central frente a la Eureka

JOAQUÍN CHAVEZ.

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela su oficina permanecerá abierta los domingos y días de fiesta hasta las 11 a. m.

Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro.

Ultimos modelos de los Estados Unidos Extracciones sin dolor. Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

Calle del Tranvía

Las horas de oficina son: $\left\{ \begin{array}{l} \text{de 7 á 11 a. m.} \\ \text{de 12 á 5 p. m.} \end{array} \right.$

Los domingos $\left\{ \begin{array}{l} \text{de 7 á 11 a. m.} \end{array} \right.$

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO —

TIENE SU BUFETE DETRAS DEL TEATRO NACIONAL

EL GALLITO

En este establecimiento, de don Miguel Coronado se vende magnífica haaina y muy buen azúcar; también tiene de venta un soberbio billar.

DECORACIONES

UN EXTRANJERO RECIEN LLEGADO AL PAIS

Ofrece al público de San José y provincias decorar salones, cantinas, clubs, etc., al estilo que se ha adoptado últimamente en los Estados Unidos. Órdenes se reciben en esta imprenta.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central, en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentran en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González, como son: puros y cigarrillos de todas clases, harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fábrica. También se desea alquilar un buen billar.

La Constancia

— DE —

RAFAEL ROJAS ALFARO

En esta acreditada fábrica, además de los sabrosos siropes, rompopes gotas amargas, ofrecerá muy pronto á su clientela, una excelente Cerveza elaborada higiénicamente, de acuerdo con los últimos adelantos de la industria cervecera.

Calle 18 Sur frente á la oficina de don Luis Cruz Meza.